

# ピックアップ



## 石巻自慢の海の幸勢ぞろい

買って食べて見て参加して 大漁まつりに3万6千人来場

水産都市・石巻の新鮮な魚介類や高い技術で作られる水産加工品を紹介する「第34回いしのまき大漁まつり」が10月15日、石巻魚市場で開かれました。「最も長い魚市場」としてギネス世界記録®に認定された広い場内外に約80の業者が出店し、海の幸を中心にした品々を日頃の感謝を込めた奉仕価格で提供しました。買うだけでなく見て、食べて、参加して楽しいまつりで、市場買受人の気分になれる恒例の鮮魚競りや、5年ぶりとなる鮮魚すくい取り、マグロの解体ショーといった催しがありました。あいにくの雨でしたが、昨年よりも4千人多い3万6千人の来場者でにぎわいました。

☎ 水産課 (内線3514)

# わたしたちの ESG アクション

Sustainable (サステナブル:持続可能な)  
Development (ディベロップメント:開発)  
Goals (ゴールズ:目標)

SDGs (持続可能な開発目標)は、地球上に住む全ての人々が暮らしやすい社会を将来に引き継いでいくための世界共通の17の目標です。

「いしのまき圏域SDGsパートナー」制度は、SDGsの普及啓発やSDGsの達成に向けた取り組みを行う企業などを登録し、石巻市、東松島市および女川町の2市1町で連携し、SDGsを推進していくものです。令和5年度は、SDGsの取り組みを行う企業・団体などを全6回に分けて、紹介します!

☎ SDGs移住定住推進課 (内線4224)

### 第5回

SDGsの  
取り組みを  
ぜひ見てね!

#### 株式会社武山興業



スマイルロードサポーター活動を通して、地域社会づくりに貢献できるよう取り組んでいます。

#### 株式会社 エスディ佐藤電気



毎週火曜日を「美化活動の日」とし、住み続けられるまちづくりの一環で地域の清掃活動に取り組んでいます。

#### 株式会社宝栄建設



発展途上国の子供たちの教育・医療援助を目的として、使用済み切手運動に参加しています。

#### 有限会社 うしちゃんファーム



あらゆる有機物を飼料化、堆肥化させることで地球に還元しています。

#### 株式会社今野工務店



窓から熱の出入りを抑制し消費電力削減する内窓リフォームを実施推奨しています。結露、騒音防止で住環境が向上します。

#### トダテック株式会社



木製品加工の際に出るおが屑を畜舎の敷料やバイオマス燃料の材料として提供し、再利用しています。



SDGsパートナー  
オリジナルロゴマーク



# みんなのた場



## 雄勝地区・大浜

阿部 優一郎さん  
 彩香さん  
 陽望ちゃん (5歳)  
 奏輪くん (3歳)  
 結海音ちゃん(2歳)

雄勝町大浜に暮らす阿部優一郎さん、彩香さん夫婦には、3人の子どもがいます。明るく元気いっぱいな姉弟は、雄勝の雄大な海や山に囲まれ、伸び伸びと、そしてにぎやかに日々を過ごしています。

長女の陽望ちゃんは流行に敏感で、人気のアニメや動画の最新話を毎日、欠かさず見えています。お姫様に憧れ、おしゃれや化粧品にも興味津々です。長男の奏輪くんは大の自動車好きで、パトカーや消防車などたくさんミニカーに囲まれながら遊んでいます。タブレット

ト端末で動画を見るのも好きで、最近ではゲームの実況動画を見て楽しんでます。次女の結海音ちゃんは、そんな2人を見ながら一緒に成長しています。とても活発で、どんなことにも興味を持ち、元気いっぱいです。

些細なケンカで誰かが泣いてしまうこともありすが、基本的には仲良し。そして雄勝保育所に通い、休日には地域のイベントや公園に足を運びます。最近、陽望ちゃんは、自転車の練習を頑張っています。

## 地域に見守られすくすく

優一郎さんは漁師で、子どもたちもよく浜に繰り出し、地域の皆さんからかわいがられています。優一郎さんは「人口の少ない雄勝では子どもが貴重な存在。水産業に興味を持ってほしいが、好きな道を進んでいくと、好きな道を進んでいくと、世帯が暮らしていますが、子どもは阿部さん方を含めても5人だけです。それでも母の彩香さんは「子育てには不便な地域であることは確か。しかし、周囲の人たちのつながりが深く、相談にも乗ってくれます。本当に地域全体で子どもを見てくれている」とコミュニティの強さを感じています。

明るく元気な3人きょうだいです



雄勝の豊かな自然は、季節ごとにおいしい水産物や農産物を提供してくれます。そうした都市部にはない価値を親子で楽しむ日常があります。

## 包括連携協定の取り組みを紹介します

市では、地域が抱える課題解決や、市民サービスの向上などを目的に、幅広い分野において、民間企業や大学、団体などと包括連携協定を締結しています。令和5年11月末時点で、27者と協定を締結し、今後も連携を広めていきます。

### ライオン株式会社

■締結日  
 平成31年1月28日  
 健康づくりに関する知見を活用して、歯科保健対策に関する活動などに取り組んでいます。

- 〈主な取り組み〉
- ・オーラルヘルスケアに関する活動
  - ・全国小学生はみがき大会への参加
  - ・防災フェアでのオーラルケア啓発活動
  - ・子どもたち向けのラグビー教室の開催
  - ・石巻南浜津波復興祈念公園での植樹活動



▲全国小学生はみがき大会への参加



▲ライオンラグビー部の皆さんによるラグビー教室



▲石巻南浜津波復興祈念公園での植樹活動



包括連携協定一覧

現在の包括連携協定の締結状況は、市ホームページをご覧ください。  
 政策企画課 (内線4213)



石巻市立桜坂高等学校

## 桜坂だより

第41号

こんにちは、桜坂高等学校です。日本語を学ぶメキシコからの短期聴講生として、10月10日から11月2日まで、2年生のクラスに通ったイサベル・アヤラさんを紹介いたします。



## イサちゃんと一緒に授業

アニメ作品を通じて日本文化に興味を持ったイサベルさんは、公益財団法人AFS日本協会宮城支部を介して来校し、石巻市内のホームステイ先から通学しました。それまでもスマートフォンのアプリや動画サイトを活用して独学で語学を身につけてきたイサベルさんは、校内でも外国語を使わず、授業も日本語で受けました。

ノートへの書き込みも全て日本語です。イサベルさんは「日本語がたくさん学べる国語が楽しい。でも歴史の授業はとても難しい」と笑顔で話していました。



メキシコから留学したイサベルさん

部活動も一通り体験しました。周囲と難なく打ち解けられる彼女は、「イサちゃん、が愛称で親しまれました。休日には、桜坂の同級生と遊びにも出掛けました。言葉の壁は通訳してくれるスマートアプリがあるので、問題ありません。国籍に関係なく、かわいいものが好きなのが同世代の共通点なようです。約3週間の滞在でしたが、桜坂の生徒にとっては良い異文化交流の機会になりました。

11月から4か月間は、タイからの聴講生を受け入れています。

# 河南 おにぎりや野菜販売人気

4年ぶりがなまつり



# Topic of town まちの話題

農産物から文化、芸能まで地域の魅力を集めた第29回かなんまつりが10月28日、遊楽館で開かれました。コロナ禍を経て4年ぶりの開催で、屋外に地元の商店やJA、商工会各部、キッチンカーが出店し、特に新米の焼きみそおにぎりや餅、新鮮な野菜の販売が人気を集めました。広淵小学校の河南鹿嶋ばやしの演奏が開会式を盛り上げたほか、館内で趣味の作品展示や多彩なステージ発表があり、約6,500人の来場者でにぎわいました。



# 石巻 若者の視点で政策提案

いしのみぎ政策コンテスト

4年ぶりとなる「いしのみぎ政策コンテスト」の決勝大会が10月29日、かわまち交流センターで行われ、未来を担う高校生や大学生の5チームが約3カ月練り上げてきた「稼げるまち、のアイデアを発表しました。実現性や独創性が審査され、若手アーティストの創作活動の場として廃校の活用や、それに関連した定住策を打ち出した石巻専修大経営学部経営学科3年の稲葉ゼミ生チーム「SK3」が最優秀賞に輝きました。



# 河北 にぎわう秋の一大行事

産業まつり&文化祭

秋の一大行事「フェスティバル・イン・かほく」が11月3日に河北総合センタービッグバンで行われました。屋外では「かほく産業まつり」があり、軽食販売やビンゴ大会がにぎわい、特産品の試食コーナーに長蛇の列ができました。屋内では「かほく文化祭」の会場になり、舞踊や民謡のステージ発表のほか、展示コーナーでは盆栽や着物リメイクなど趣向を凝らした作品が並びました。



# 雄勝 防潮堤に描いた新作絵画完成

お披露目兼ね壁画まつり

雄勝地区の巨大な防潮堤をキャンパスにした「海岸線の美術館」に、新作の壁画が登場しました。上雄勝の現地で10月22日にお披露目を兼ねた「雄勝壁画まつり」が開かれ、祝いの演奏や高所から見学できるツアー、さらには芋煮の振る舞いなどがありました。壁画を手がけたのは東京都に住む芸術家の安井鷹之介さんで、3作目となる新作には地域のお裾分けの文化を幅約10m、高さ約7mに表現しています。



# 桃生 育てた野菜で芋煮会

園児みんなで豚汁作りも

市立桃生幼稚園は、10月27日に秋の味覚を楽しむ恒例の芋煮会を開きました。園内では園児13人が野菜を育てており、収穫したサツマイモやカボチャなどをたっぷり入れた豚汁を作りました。園児たちが食材を切るなどして準備し、お昼には野菜がたっぷりの豚汁が完成しました。おにぎりや旬の果物を持参し、青空の下で各自シートを広げて味わいました。たくさん豚汁をおかわりして、お腹いっぱい秋の風物詩を楽しみました。



# 北上 ステージイベントが大盛況

北上にっこりまつり

北上地区の一大イベント「北上にっこりまつり」が10月29日に開催されました。祭り会場では、地元の農産・海産物の販売や飲食ブースが軒を連ねたほか、木工教室・建設機械の試乗や瓦割体験・ふわふわドームなど、親子で楽しめるブースもありました。ステージでは、こども園・保育所園児や小学校・地元演芸団体の出演のほか、アカペラグループ(AWS)と中学校特設合唱部のコラボ合唱などで大盛況でした。



# 牡鹿 屋内でグラウンドゴルフ

寄磯小 住民交え楽しく

10月25日、寄磯小学校で「グラウンドゴルフ大会」が開催されました。当日は、雨のため体育館での実施となりましたが、児童2人、「寄磯・前網お茶っこクラブ」会員9人、教職員6人が参加し、賑わいのある校外学習となりました。現在、全児童数は2人ですが、地域や他校との交流など、学校の取り組みと地域住民の協力により、充実した授業が行われています。

